昭和島工場 生産管理部 部長

「ジョブごとの標準時間の算

出は、これまでのオペレーター としてのキャリアが生かせた、

大きな仕事であり成果でした」

す」と語った。

るなど、導入効果は多岐にわたってい ントへの単価交渉にも利用し効果を上げ

池田 正吉 氏

トップオペ

レ

タ

・を起用







株式会社文星閣

K P-コネクト プロによる業務改革に着手

導入1年で「利益管理と戦略をもってビジネスする基盤」

を構築

CSO 最高戦略責任者 取締役 奥 武士氏 いろいろなアイデアを推進できました」

「KP-コネクト プロの導入で、業務改革をはじめ (H-UV付リスロンGX40RP)をはじめ、 工場稼働で圧倒的な納期対応を誇る。 台 BPO※企業。主力の生産拠点には、表裏12色の両面印刷機 の株式会社文星閣は、 管理部 部長の池田正吉氏にお聞きした。 水なし印刷のパイオニアとして業界に名を連ねる創業74年 水なし油性機5台)の印刷機を設備し、24時間355日の

年に「KP-コネ

計8台 (UV機3

1年がかりで多くの業

仕事の約7割を同業から受ける印刷の

クト プロ」によるデジタル化に着手し、 高戦略責任者 取締役の奥武士氏、工場長の瀬高次郎氏、生産 務改革を実現した。その改革の内容と結果について、CSO最

総合効率)などを、勘や感覚ではなく数字 導入による「生産実績の見える化」だ。 取り掛かったのが、KP-コネクト プロの ような見える化は、会社の空気を大きく で分かるようにし、 とれるようにすることが重要でした。この さらに「利益率を向上させる業務改革 「案件ごとにかかった時間、 改革に乗り出した。まず最初に の生産性や機械別のOEE(設備 となりDX推進室を立 それを根拠に対策を 、個々のオペ

2020年はコロナ禍により、多くの企業

と同様、売り上げや利益率が減少傾向に

械設備により生産力を大幅に伸ば. 新工場(昭和島工場)に移転し、 と生産管理の再構築を実現

株文星閣は、20

9年に生産拠点を

、最新の機

KP-コネクト

プロで見える化

は、KP-コネクト プロ導入と同時に生産 には生産管理が一番重要」という奥取締役

意な仕事は何なのかという分析が全くで ていました。利益が出る仕事、自社の得 利益率の減少はコロナ禍以前から始まっ 指揮を任されたのが、

奥取締役だ。「実は、

あった。この状況の打開のため改革の陣頭

きていなかった」と当時を振り返る。そこ

多 ア くの問題点 ナログの生産管理におけ

の進捗確認結果に基づいて、生産管理の そこに手書きで情報を追加していました。 グなやり方でした。予定表を紙に出力し 時間の使い方ができていなかった」と語 が自分で判断していたため、効率の良い る。瀬高工場長は「これまでは全てアナロ 締役は「生産管理の仕事は機械の振り分

導入前の生産管理体制について 奥取



各部門長による1日2回のミー けだけだった。仕事の順番はオペレ

管理の再構築プロジェクトを開始させた。 る ◀インタビュー動画はこちら https://go.komori.com/op218/youtube/bunseikaku/

本社/東京都大田区昭和島1-5-32 https://www.bunseikaku.co.jp/ TEL / 03-3763-8370

識が必要でした」と奥取締役。 そこで抜てきされたのが、当時トップ トップオペレ の経験と知

るインセンティブはオペレーターの意識向価制度にも活用され、日々の稼働実績によ 替えなどの要因をどのように標準時間に 特色が多く入っており、色替え、ブラン 仕事の特性上、プロセスカラ 上につながっています」 返った。「標準時間はオペレー になっています」と試行錯誤の結果を振り も精度がよく、効率的な予定が組めるよう した。大変でしたが、おかげで今では誰で KOMORーと相談しながら固めていきま 加えていくか悩みましたが、過去の実績 オペレーターだった池田部長。「当社の タと私の体感と印刷経験をもとに、 と語ってくれ ター ・十二スや -の新評

デジタ

の生産管理に一新

組織・業務

・個の意識が変化

『生産管理部門がジョブをM

変わり、

各担当者が進捗やスケジュ

その効果を「紙からデジタルの予定表に瀬高工場長は、工場長という立場から

捗確認の電話もなくなった」と述べる。 に上がった。1日に20~30回かけていた進 にできます。これによって生産性は格段

執行役員 昭和島工場 工場長

「アナログの予定表は完全

廃止。KP-コネクト プロだけ

で進めるという強い覚悟が、

成功の一番の要因です」

画的なメンテナンスを組みやすくなりま

した。他にも稼働の詳細情報から生産の

間先の予定と仕事量が明確になったこと

営業は仕事をとりやすく

工場も計

て配送遅れが圧倒的に減りました。

工程の準備に無駄がなくなり、

、結果とし

] 週

をリアルタイムで確認できることで、次

瀬高 次郎 氏

課題が明確になり

印刷事故も減少して

案件ごとの実績デー

タはクライア

プロを中心に据えたこと

予定の記載漏れや指示漏れ

作業完了

これまでのアナログの生産管理下では、

大きく影響が出ていたという。

さらに、

や変更時の消し忘れなど、

Ł

率の良い予定組のシミュレ

ションも簡単

験が少ない若手でも予定が組めるし、効 時間をベースに行うため、生産管理の経

も発生していた。

例もあり、

取りに無駄や遅れが生じていました」

ح

フローを一新させた。 工程進捗のリアルタ

その効果について池田部長は、「KP-コ

多くの問題点を語った。

また、

版

インキ、

用紙など資材が揃

ネク

トプロによる管理に変えたことで

に生産が止まって

配送の準備など後工程にも度が止まってしまうなどの事

の作業が、20分以内に完了と大幅に短縮昼夜で1日計8時間かかっていた予定組

きました。事前に定めたジョブの標準

のやり方だと膨大な手間がかかるだけで は電話して細かく調整していました。 当者は1日に何度も現場を回り、あるい 担当が予定表を更新して現場に配布。担

_

出力していた予定表の配布と進捗会議を の予定を作成する』体制へと変革。『紙に から連携しKP-コネクト プロ上で全て

廃止。

インキ、用紙、下

版

刷各

がキーポ

ない。「適切なジョブの標準時間の設定」

ーポイントとなった。「実現するた

これらは、一朝一夕で実現したのでは

イム管理』

へと業務 印

なく、情報のタイムラグがあり、全ての段

見据える先は デジタル 化から DX

減りました。がむしゃらに働いて稼ぐの 管理の徹底などにつなげて 生かして顧客視点マ より大きいです。その結果として利益率 盤が整った」と総括。「残業や休日出勤が かせないシステムだと思います も上がっています。次の段階は、デ 「利益管理と戦略をもってビジネスする基 体制に変わったのが、数字のインパクト 奥取締役は、1 各々が必要な動きをするとい プロは印刷会社のDXに欠 年を経た改革の効果を ーケティングや原価



世界初のH-UV 搭載表裏12色機 リスロンGX40RP (GLX-1240RP) と文星閣の皆様。

KP-コネクトプロは、工場内に ある印刷機8台とつながってお り、全ての稼働状況がいつでも どこにいても端末で確認できる。



「必要な材料(紙・版・特色)の準備状況がマーク により一目で分かるようになり、機械間の調整や オペレーターの段取り力が格段に高まっています」 (瀬高工場長)

10 -11